



三田中だより

令和7年度6月号
令和7年6月12日
港区立三田中学校

充実した海外修学旅行 ～ 意識を高く 他国から見習ったことを忘れずに ～

校長 上原 良枝

この1カ月は三田中学校にとって、実に濃い1カ月となりました。まずは6月2日(月)～6日(金)のシンガポール修学旅行です。

港区としては2年目の取組でした。昨年度、私も委員として出席しましたが、海外修学旅行検討委員会で、英会話に対する意識を含めてどの程度の効果があったか、より充実する修学旅行としてどんな改善をするべきか話し合いました。また、保護者アンケート結果を参考にして課題解決に努め2年目を迎えた訳です。より充実したコース設定、食事内容、写真購入の件などかなり改善されています。先生や保護者の方々はもちろん、港区教育委員会、旅行業者など多くの支援を受けて行って参りました。

シンガポールは多国籍な文化が共存し、それぞれの民族がそれぞれの伝統を守りつつ協調しています。多様な言語、宗教、料理など、一歩間違えれば諍(いさか)いになりかねない環境かもしれません。しかし、政府が多文化主義を支持し相互尊重を重視していることで、社会の調和を維持し、かえってそれぞれの良さを生かした安定した社会を構築しています。

SDGsの取組もかなり進んでします。日本はまだプラスチックやビニールが使われているものが多いですが、宿泊したホテルのアメニティは包装がすべて紙で、シャワーキャップも紙製でした。歯ブラシや櫛(くし)も木製です。カードキーも木製でした。このSDGs意識は見習いたいものです。

また、写真にあるガーデンズ・バイ・ザ・ベイでは、この形からも分かりませんが、雨水を集め利用し、内側には太陽光発電の設備が整っているそうです。これにより温度調節や温室の換気などに使われる電気に役立て持続可能な社会の実現に向けて貢献しています。シンガポール動物園では餌による残菜は全く出さないように肥料化している旨も、レクチャーしていただきました。



このような取組を目の当たりにしながら、3年生たちは仲間と共に素晴らしい思い出をたくさんつくってきました。明るく礼儀正しく振る舞える人が多く、現地ガイドさんからも「とても挨拶がよくできていますね」とお褒めの言葉をいただいています。

そして、話は前後しますが、5月24日(土)は体育祭でした。雨の心配をよそに、当日は最後まで曇り空でとても活動しやすい状況で演技ができました。3年生実行委員を中心に、各学年の実行委員もクラスを牽引し、全力を尽くしました。圧巻のソーラン節ですが、最後の人文字が「十人十色」だったことに、三田中学校でも多様性を認める文化が、確実に育っているのだと、胸が熱くなりました。

そして、話は前後しますが、5月24日(土)は体育祭でした。雨の心配をよそに、当日は最後まで曇り空でとても活動しやすい状況で演技ができました。3年生実行委員を中心に、各学年の実行委員もクラスを牽引し、全力を尽くしました。圧巻のソーラン節ですが、最後の人文字が「十人十色」だったことに、三田中学校でも多様性を認める文化が、確実に育っているのだと、胸が熱くなりました。



MITA NEWS

○ 生徒会報告

5月2日(金)、生徒会報告として、生徒会《スローガン》十人十色～一人一人が主役になれる学校へ～のもと、学級委員から学級目標と各クラスアピールの発表がありました。



○ 中間考査

5月9日(金)、中間考査が行われました。今回は、5教科で1教科あたり30分間で実施しました。1年生は初めての定期考査、2・3年生は進級して最初の定期考査でした。



○ 部活動保護者説明会週間

5月12日(月)～16日(金)、部活動ごとに一年間の活動方針や年間の活動計画の説明がありました。部活動で身に付けたい仲間意識、精神力や技術の習得について、ご家庭の会話の一端にしていただければと思います。

○ 移動教室説明会

5月22日(木)6校時、1年生が6月に実施する移動教室の説明会を保護者対象で行いました。



○ 教育実習

5月12日(月)～30日(金)まで、教員をめざす国語科・英語科の大学生が教育実習を行いました。

○ 体育祭

5月24日(土)、曇天で心地よい気温のもと、第25回体育祭が行われました。本年度も1年生の学級数が4学級のため、前年度同様学年の学級対抗の形で実施しました。実行委員が中心となり、生徒の団結の強まりが見られました。生徒と観客の方々が一体となり、大いに盛り上がりました。個人選手種目100m走、全員リレー、学年種目、全生徒による学級対抗の大縄跳びが行われました。どの学級も体育祭スローガン「勇気凛々 羽ばたけ青春」を達成するために、全員で行う準備体操やソーラン節などに一人一人が指先まで意識をして取り組んでいました。「三田中魂」を継承するという心意気が、見事に生徒の演技や競技に現れていました。また各学級の有志が製作した「応援旗」の披露をプログラムに入れ、生徒にとっても心に残る行事となりました。本年度の体育祭も多くの保護者、地域の方々にご覧いただき、ありがとうございました。



○ 避難訓練

5月29日(木)、4校時に避難訓練が行われました。地震から有毒ガスの発生を想定し行いました。発災時の行動を想定して、今後とも一人一人の防災に対する意識を高めていきましょう。

○ 修学旅行

6月2日(月)～6日(金)、3年生は修学旅行でシンガポールへ行きました。この修学旅行では、現地で多様な人々との触れ合いを通して対話する経験や、異文化を直接体験し、国際理解を深める貴重な時間を過ごすことができました。異国での行動に緊張しながらも、仲間との協力の大切さを強く感じられた3泊5日でした。



◆詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。

☆ 6月～7月初旬のおもな予定 ☆

| | |
|---------------------------------|----------------------------------|
| 6月1日(日) 英語検定 | 6月19日(木) 進路説明会(3年生) |
| 6月2日(火) 修学旅行(3年生 シンガポール)(～6/6) | 6月23日(月) 朝礼・歯科講話 |
| 6月4日(木) 職場体験事前訪問(2年生) | 6月25日(水) 期末考査(数学、技術・家庭、保体)給食なし |
| 6月9日(月) 専門委員会 | 6月26日(木) 期末考査(国語、理科、美術) |
| 内科健診・結核検診(兼1年生移動教室前健診) | 6月27日(金) 期末考査(社会、英語、音楽) |
| 6月10日(火) 生徒会朝礼・避難訓練(緊急地震速報) | 専門委員会・中央委員会 |
| 6月11日(水) 三田アカデミー研修会・脊柱側彎検診(1年生) | 6月30日(月) 生徒会朝礼・区長講話 環境強化週間(～7/4) |
| 6月13日(金) 移動教室(1年生・野辺山方面)(～6/15) | 7月1日(火) セーフティ教室(1年生) |
| 6月16日(月) 職場体験(2年生)(～6/18) | 7月4日(金) 漢字検定 |
| 6月16日(月) 振替休業日(1年生)(～6/17) | 7月6日(日) 英語検定二次 |